Podría politizar la justicia, dice Jorge Romero

PAN anticipa rechazo a la reforma judicial

LÍDER DE DIPUTADOS señala que los cambios deberían abordar la accesibilidad, gratuidad, rapidez y equidad; espera que el resultado de los foros se refleje en ajustes a la propuesta

| Por Ulises Soriano

ulises.soriano@razon.com.mx

orge Romero anunció que el PAN votará en contra de la reforma al Poder Judicial (PJ) si gravita en torno al método de elección de ministros por voto popular, ya que eso podría politizar la justicia, además de que los jueces deben ser autónomos y no comprometer su independencia y capacidad técnica.

El coordinador del grupo parlamentario del PAN en la Cámara de Diputados sostuvo que dicha reforma debería abordar la accesibilidad a la justicia, la gratuidad, rapidez y equidad.

"Si vamos a hablar de reformar al Poder Judicial, hablemos de mucho más que cómo elegir ministros o magistrados. Tenemos que hablar de una reforma que le ayude a la gente (sobre) cómo hacemos más accesible la justicia, cómo la hacemos verdaderamente gratuita, porque no lo es; cómo hacemos que sea expedita, cómo hacemos que la justicia sea más justa", dijo, en declaración a medios.



ROMERO HERRERA cuestionó que el Trijez anulara las elecciones de Zacatecas, tras determinar que Miguel Varela Pinedo incurrió en actos anticipados de campaña.

Respecto a los foros de parlamento abierto para analizar la reforma al PJ, el aspirante a la dirigencia nacional del partido albiazul subrayó que su bancada ha expresado su apoyo al diálogo real y constructivo; sin embargo, dijo, hay escepticismo sobre si estos foros serán productivos o simplemente una manera de retrasar decisiones sin realizar cambios sustanciales.

"Si a partir de diálogo se pueden hacer modificaciones a este dictamen, magnifico, lo aplaudimos, (pero) qué lamentable va a ser si todos estos foros son solamente un circo, un retrasar las cosas para que, al final de todas las opiniones que se viertan de las barras de abogados, la academia y de la sociedad civil, agarre el oficialismo, lo aviente para atrás como basura y diga: 'el dictamen se va a quedar exactamente igual'; eso sería una farsa", señaló.

Asimismo, espera que el resultado de los foros de diálogo de la reforma se refleje en cambios a la propuesta del Ejecutivo federal y no sea "una finta", y aseguró: "Nos vamos a dar cuenta bien muy rápido y, según esa actitud, vamos a generar la nuestra; si su actitud es de escucha, nuestra actitud va a ser de avance y de diálogo; si todo va a ser una finta, entonces nos vamos a dar a escuchar".

Por otra parte, al preguntarle sobre la impugnación respecto de la sobrerrepresentación de Morena y sus aliados en el Congreso de la Unión, el diputado panista explicó que el oficialismo está tratando de asegurarse una representación mayor en las cámaras legislativas mediante fórmulas de asignación de escaños.

Argumentó que la ley permite un límite máximo de sobrerrepresentación del ocho por ciento; es decir, "un partido puede tener hasta un ocho por ciento más escaños que el porcentaje de votos que obtuvo en las urnas".

Ante ello, Jorge Romero Herrera dijo que, aunque el oficialismo da por hecho que las reformas constitucionales serán aprobadas, las autoridades electorales aún no han resuelto definitivamente cómo se adjudicarán las curules y los escaños en el Congreso de la Unión, y por ello aseguró que la oposición está firmemente comprometida a combatir la sobrerrepresentación en todas las instancias legales posibles.



LA MINISTRA Margarita Ríos Farjat (c.), ayer en el III Foro Nacional de la Federación.